

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 15 de diciembre.

¿Quién diría que en los Estados-Unidos con una poblacion de cuarenta millones de habitantes se imprimen casi tantos periódicos y revistas como en el resto del mundo? En 1870 contábase en Norte América 5,874 publicaciones periódicas, y en toda Europa, Asia y Africa solamente 7,042.

Desde entonces han aumentado en tal proporcion, que su cifra en la actualidad se iguala con la que arrojan los demás pueblos en conjunto: los 40 millones de yankees leen tanto como los centenares de millones de individuos esparramados por el resto del globo.

Las instituciones liberales por que se rige aquella nacion entran por mucha parte en el despertamiento de esta fenomenal curiosidad; pero lo que principalmente la fomenta es el admirable sistema bajo el cual está organizada la primera enseñanza, cuyo objeto primordial es allí satisfacer la innata curiosidad del espíritu humano, y proporcionarle nociones claras sobre la condicion social y moral de sus semejantes.

Háse calculado que el número de ejemplares de periódicos y revistas tirados en la Gran Bretaña durante el año 70 subió á unos 350 millones. Francia imprimió á corta diferencia la misma cifra. Pues bien, las estadísticas prueban que en aquel mismo año los Estados-Unidos imprimieron 4,500 millones de números.

De ahí tenemos que ya en aquella fecha los lectores norte-americanos consumían doble literatura periódica que los dos grandes centros de la civilizacion europea. Las estadísticas establecen igualmente de una manera positiva que el aumento en la demanda de periódicos está ligado con el adelanto y difusion de las escuelas primarias.

Allí donde no hay escuelas públicas, no van diarios. En la Georgia, atrasada por ejemplo, solo existen 123 periódicos y revistas para abastecer una poblacion de 1.200,000 almas, mientras que en el Massachussets, con una poblacion de un millon y medio de habitantes, se cuentan 280 publicaciones. La circulacion de periódicos sube anualmente en Georgia á 14.447.388, y en el Massachussets á 107.691.952.

En el Ohio, donde la instruccion está poco difundida, la circulacion periodística llegó en 1870, año al cual se refieren los presentes datos, á 93 millones absorbidos por una poblacion de cerca 3 millones de habitantes. En el Texas, donde la instruccion se halla tambien muy descuidada, con una poblacion que se aproxima á un millon de almas, circularon 5 millones 813,432 ejemplares de publicaciones.

Resumiendo: en Texas se imprimen cada año siete ejemplares por habitante; en el Ohio 35; en el Massachussets 74; en el Estado de Nueva-York 113; en el de Pensylvania 67. ¡Qué contrastes! Repartida la cifra total de publicaciones en la Carolina del Norte entre sus habitantes no dá mas que un ejemplar por cada uno cada trimestre, ó sean cuatro cada año, mientras que la misma operacion aplicada al Estado de Nueva-York arroja el número de 113.

La California, poblacion compuesta en gran parte de emigrantes, consume en el mismo espacio de

tiempo 83 números por habitante, lo cual tiende á probar que solo emigra allí gente instruida procedente de comarcas adelantadas, toda vez que de los datos anteriores parece quedar sentado que existe alguna correlacion entre el desarrollo de las primeras letras y el periodismo.

Confírmase que los abisinios mandados por el rey Juan en persona, han derrotado completamente á las tropas del Khedive, mandadas por un oficial danés, quien quedó muerto sobre el campo de batalla junto con 700 de los suyos. Sábese que el virey, exasperado, quiere á toda costa vengar el desastre, para lo cual apronta un cuerpo de ejército de quince mil hombres que operarán con su correspondiente artillería y caballería.

El «Times» despues de consignar que el Khedive no puede obrar de otro modo, deplora el giro que van tomando allí los acontecimientos. Lo que sabe, dice, del rey Juan y de su pueblo, no es desfavorable. Kassa, príncipe de Tigré, que escaló el trono de Abisinia bajo el nombre de Juan, es como su predecesor Teodoros, un hombre enérgico y hábil. Desde que manda ha hecho cuanto estaba en su mano para relacionarse con los europeos y especialmente con los ingleses.

Administra una poblacion cristiana mercedora de tanta simpatía como muchas de las que Inglaterra protege en los mares meridionales, siendo además digno de encomio que no haga de su reinado una interminable serie de guerras y que ejerza su autoridad sin la menor tiranía.

¿Procede la lucha actual de querrelas de vecindad, como dicen los egipcios, ó de las injustas agresiones de estos como aseguran los abisinios? El «Times» no lo quiere saber; el dado está echado, dice, y el virey querrá volver por su prestigio, probando nueva fortuna; pero sea como fuere, concluye, es de desear que la guerra termine pronto, no tanto para ahorrar dificultades al Khedive, como para que el pueblo abisinio adquiera la seguridad á que tiene derecho.

Este comentario final tiene bastante significacion. El mundo mercantil inglés, representado por el «Times» no se asocia poco ni mucho á pesar de un reciente y aplaudido suceso á la desmedida ambicion que alienta la corte egipcia.

(«Imprenta.»)

MAS SOBRE EL NAUFRAGIO DEL VAPOR «ALEGRÍA»

Puerto-Rico 27 de noviembre.

El día 21 por la tarde señalaron vapor de Barcelona sin marcar la nacionalidad, y como el día siguiente no había buque á la vista, supusimos que sería el «Francoli» que había seguido viaje para la Habana. En la mañana del día 25 supimos á las seis de la misma que se hallaba embarrancado un vapor pidiendo auxilio, en los arrecifes de la isla de Cabra muy próximos á la boca ó entrada del puerto, y en seguida nos convencimos de que dicho vapor era el «Alegría».

Inmediatamente se tomaron cuantas medidas se hallaban á mano para salvar las vidas de pasajeros y tripulacion. Desde el primer momento permaneció en el sitio de la catástrofe el señor Brigadier de marina (señor Tudila) con todo lo mas preciso que pudo llevar, tripulantes de los vapores de guerra y

Arsenal; pero cuantas tentativas se hacían para comunicar por medio de cables con el buque naufrago eran infructuosas, no permitiendo el estado del mar ni el sitio donde se hallaba el buque, que saliese ningun bote para acercarse á bordo, y en este estado se dispuso se hiciera á la mar la goleta de guerra «Guadiana» que permaneció anclada en la embocadura del puerto y próxima al «Alegría» hasta la noche, sin que ni desde la isla de Cabra ni de la «Guadiana», á pesar de los botes que se habían echado al agua, pudiera prestarse el menor auxilio al buque naufrago. En este estado angustioso y mientras el señor Brigadier de marina hacia esfuerzos extraordinarios, la casa consignataria, bajo la direccion de un entendido ingeniero inglés que se ofreció espontáneamente, trazó un plan para prestar auxilio particular al buque. Mediante la cooperacion del señor Brigadier y á media noche se embarcaron á bordo de la goleta de guerra calabotes, pipas, anclas y todo lo que constituía dicho plan para comunicar con el «Alegría», y establecer una maroma para traer á tierra á los pasajeros. Habíanse embarcado muy temprano en la goleta el ingeniero, señor Gibbs, y el representante de la casa consignataria, acompañados de marineros entendidos, para la isla de Cabra; pero gracias á la Providencia al llegar á la isla, el mar se hallaba un poco menos picado, aunque siempre amenazador por el sitio, y el señor Brigadier de marina que había permanecido en la isla toda la noche, aventuró un primer bote con gran riesgo, mandado por un oficial de marina, y habiendo salido de los bajos con felicidad y retornado con pasajeros, otros botes se aventuraron y en dos horas se tuvo la gran satisfaccion de ver todos los tripulantes y pasajeros en tierra.

Inmediatamente despues se telegrafió: «Alegría» perdida totalmente. Pasajeros y tripulantes salvados. Ocupándonos hacer abandono, espero instrucciones. —Mercader. Pi.» Este telegrama desgraciadamente se confirma, hallándose el buque completamente inutilizado, habiéndosele caído los palos y abierto en muchos sitios, viéndosele solamente á última hora una pequeña parte del casco.

La premura del tiempo no nos permite estendernos mas. Lo mismo pasajeros que tripulantes se hallan todos bien tratados y se ha abierto una suscripcion por el Municipio para socorrer á los mas necesitados.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 15 de diciembre.

¡Con qué candor obran á veces los hombres y las fracciones que tienen fama de mas avisados y maliciosos! Digo esto porque los que se han sentido contrariados por la actitud legal adoptada por los constitucionales, léjos de disimular su emocion, lanzan hoy alaridos mas furiosos que ayer, lo cual prueba de un modo claro, que su deseco era que hubiese quienes entrando en el peligroso camino del retraimiento, facilitaran sus propósitos revolucionarios.

Esta indicacion es importantísima, y supongo que no dejará de tomarla en cuenta quien debe tomarla, por correr especialmente á su cargo y bajo su responsabilidad el orden público. Además, bien pueden y deben meditar sobre esta circunstancia los hombres de orden para que comprendan hasta qué punto deben olvidar las diferencias que puedan

dividirlos, á fin de unirse estrechamente para combatir peligros que solo ante su desunion pueden ser graves.

La «Gaceta» de hoy publica los decretos nombrando los generales que van á mandar los dos ejércitos, y los cuerpos en que estos están divididos. Los mandos de los ejércitos se confieren, el de la izquierda al general Quesada, el de la derecha al general Martínez de Campos, y las divisiones y cuerpos á los generales Moriones, Loma, Blanco, Echevarría, Primo de Rivera y otros que han alcanzado ya gloria y han probado su competencia en esa misma guerra.

La publicacion de que dejo hecho mérito prueba que, contra lo que muchos habian dado en decir, las operaciones se van á emprender dentro de muy pocos dias, y aunque no se habla ahora del asunto, S. M. irá tambien muy en breve á tomar el mando de las tropas.

Tampoco ha de tardarse mucho en publicarse el decreto de convocatoria de Cortes, y aunque se ha dicho que las elecciones empezarian el quince del próximo enero, no creo que esto suceda hasta el veintitres cuando ménos, de suerte que la reunion del nuevo Parlamento no podrá verificarse hasta muy entrado el mes de febrero.—A.

Un colega de San Sebastian que hemos recibido publica la siguiente correspondencia:

Hernani 10 de diciembre.

El enemigo ha estado hoy mas molesto que dias pasados, poniendo en juego contra esta plaza las tres baterías de Santiagomendi, Basaun y Antonenea, que han roto sus hostilidades con ciego encano que demuestra su odio hácia esta invicta villa.

El fuego de cañon ha sido nutrido y numerosos los proyectiles enemigos que se han recibido por esta guarnicion y vecindario con la misma sangre fria de costumbre, aunque adoptándose las precauciones necesarias para evitar inútiles cuanto sensibles desgracias.

El número de proyectiles que nos han enviado asciende á 60, en esta forma:

Basaun 41, Antonenea 9 y Santiagomendi 10, sin que hayamos tenido que lamentar baja alguna.

Tanto ayer como hoy Santa Bárbara ha contestado al enemigo con grande acierto, sin dejarle parar en los sitios en que se alberga ni en los demás puntos dominados por nuestro castillo. El oficial de artillería señor Lucio, que dirige las piezas en dicho punto, tiene completamente desconcertado al enemigo, al que ha colocado hoy algunas granadas en sus baterías de Besaun y Antonenea, apagando sus fuegos por algun rato y causándole algunas bajas que se le ha visto retirar á la caída de la tarde.

El vecindario y la guarnicion siguen con el excelente espíritu de costumbre, cubriendo esta, en union con los voluntarios su servicio de guardias, que no deja de ser penosísimo por lo largo de las noches y el intenso frio que se deja sentir.

En este momento, que es la una ménos cuarto de la madrugada, se dejan oír algunos disparos de nuestras guardias que dan á conocer la esquisita vigilancia de nuestros centinelas.

Los batallones facciosos de la provincia de San Sebastian han percibido en estos últimos dias una mensualidad á cuenta de las ocho que se les adeudan.

Noticias del campo enemigo aseguran que dichos batallones han sido reforzados con algunos mozos de 18 años, de los comprendidos en la última leva carlista.

Un periódico de Bilbao rectifica los datos publicados por el diario legitimista francés la «Union,» sobre el número de combatientes que puede presentar el carlismo en el Norte.

Los tercios vascongados que han organizado los carlistas, solo pueden prestar algun servicio en las poblaciones, pero no en las líneas de batalla: las llamadas divisiones del Centro y Cataluña que lograron pasar al Norte, solo cuentan con 1500 hombres á lo sumo; no existe la brigada de Gandesa; el armamento no es tan bueno ni tan numeroso que con él puedan defenderse eficazmente las trincheras; no son tantos los hombres útiles como el periódico legitimista supone: el número de los que tienen las armas en Vizcaya no pasará de 5000, ni de 3500 los que forman la division castellana. En resumen: segun el «Iurac-bat,» poco mas de 25 mil voluntarios serán los que pueda presentar don Carlos en línea de batalla.

Algunos periódicos han dicho que se trataba de establecer un correo directo á Filipinas. Hace ya tiempo que se estudia ese proyecto, pero sin duda la noticia debe referirse á un expediente que hace poco tiempo se ha incoado á fin de que, mientras aquello sucede, se remita la correspondencia al archipiélago por la línea inglesa, saliendo de Gibraltar, por donde parece ofrece mayores ventajas que por Marsella, segun ahora se verifica.

Ha llegado á Madrid el manifiesto reformado del señor Castelar; pero necesitando nuevas reformas; no se publicará todavia. Estas reformas, se refieren á las alusiones que el ilustre orador dirige á los que inmediatamente le sucedieron en el poder, segun noticias de un periódico.

(«Correspondencia de España.»)

Tiene indudable importancia la medida que segun el telégrafo va á tomar el gobierno inglés de hacer el servicio de las armas obligatorio para todos los hombres útiles en la milicia ó en los voluntarios, imitando así la organizacion militar de las grandes potencias.

Si ha habido un momento de temor por la paz europea, de resultas de la eterna cuestion de Oriente, el temor se ha desvanecido desde el momento en que Rusia, Austria y Alemania parecen haber establecido un acuerdo comun sobre esta cuestion.

En Inglaterra, segun dicen á «La Correspondencia,» se trata de aumentar el contingente del ejército.

Un importante periódico ruso, la Gaceta de Moscow, sigue publicando artículos en contra de Inglaterra con ocasion de la compra de las acciones del istmo de Suez, lo cual llama extraordinariamente la atencion de los políticos, por mas que algunos lo esperaban así, dada la actitud actual del imperio de Rusia con respecto á Inglaterra.

En cambio, en Alemania la política de la paz es cada vez mas definida, pues segun dicen tambien en otro despacho á «La Correspondencia,» en las conferencias habitadas entre el príncipe de Bismark y el ministro de Negocios extranjeros de Rusia, príncipe Cortschakoff, han quedado de acuerdo en mantener la paz y en permanecer neutrales en la cuestion de la compra de acciones del canal de Suez.

En vista del crecido número de provincias que acuden al gobierno pidiendo el aumento del benemérito cuerpo de la Guardia civil para atender á la custodia de las propiedades rurales, y teniendo en

cuenta que no es conveniente la creacion de otro instituto que desempeñe igual cometido y uso distinto uniforme, así como que dependa de otras autoridades que las del espresado de Guardia civil, su director general, el señor Cotoner, ha pedido al gobierno se promulgue el reglamento de 1866, habiendo entregado un ejemplar de este al presidente del Consejo de ministros, quien someterá en breve tan importante asunto á la aprobacion de sus compañeros.

No se olvide que la seguridad de los campos es la primera condicion para el fomento de la agricultura.

(«Epoca.»)

Aun cuando si es cierto que el decreto de convocatoria de Cortes se publicará á la mayor brevedad, no lo es que se verifique en la fecha que segun un colega se dijo anoche, ni por consiguiente es posible saber cuando comenzarán las elecciones, ni mucho ménos cuando tendrá lugar la apertura de las Cámaras.

(«Diario Español.»)

Málaga, 18.

«A las cuatro y media de la madrugada, de ayer, despues de fuertes vientos, empezó á llover en tal abundancia que bien pronto se previeron y temieron los desastres que muy luego tuvieron lugar.

A las ocho próximamente, sin que hubiera cesado la lluvia, que no terminó hasta cerca de las diez, se habian inundado en la mayor parte de sus calles los barrios de la Trinidad, Perchel, Victoria y el caseo de la ciudad, pues los tragantes eran insuficientes á recoger la abundante agua que las nubes depositaban en las calles de la poblacion, y el del Bulto enteramente, llegando á tomar en estas las aguas hasta metro y medio de altura.

El torrente del Calvario, arroyo de Cuarto y acequias de Labradores, que pasan por la poblacion, tomaron tanta agua que rebasando de las paredes que forman sus respectivos cauces, aumentaban considerablemente las corrientes de las calles limitrofes.

El arroyo del Calvario completó la inundacion por las calles de la Victoria, Santa Ana, Alamos, Torrijos, Granada, Compañías y plazas de Riego y de la Constitucion, al punto de hacer subir el agua hasta los pisos bajos de muchas casas, reventándose al mismo tiempo la madrona de la de Torrijos.

Tambien se inundaron varias iglesias, como la de Santiago, Amor, María y la del Cármen, produciéndose una extraordinaria avenida por el torrente ó antiguo rio de Guadalmedina, en términos de haberse impedido el paso por uno de sus puentes, por orden de la autoridad, como medida de precaucion.

Donde mas efecto produjeron las aguas, fué en la calle de Santa Ana, cuyas casas todas se inundaron; en la llamada del Agua, contigua á la de la Victoria, en la que han quedado algunas en estado ruinoso y especialmente en el ya citado barrio del Bulto, en el cual el antiguo arroyo del Cuarto produjo con sus desbordadas corrientes el hundimiento de dos casas y de una pequeña fábrica de harinas, quedando otras dos de aquellas en situacion ruinosas, sin que ocurrieran mas desgacias personales que dos heridos leves.

El agua que corria por la acequia denominada de Labradores, arrastró al mar el puente que en la misma existia.

La estacion del ferro-carril se inundó asimismo, particularmente algunos de sus almacenes, quedando cortada la línea en varios puntos, y en unos seis kilómetros entre Málaga y Campanillas, paralizándose la marcha de los trenes.

La guardia civil, con su teniente coronel señor

don Fernando Camino, prestó en los momentos de mayor conflicto excelentes servicios, y lo mismo la municipal, distinguiéndose en el Bulto el cabo Hidalgo, del segundo instituto.

Consta oficialmente que en el paseo de Reding, un niño de unos diez años, al salir de su casa para salvarse, fué arrastrado por un torrente de agua, ahogándose en el mar, pereciendo también un hombre en un pozo de los tejares, barrio de la Trinidad.

Se dice, aunque esta noticia no se ha confirmado, que un carabnero ha muerto ahogado al atravesar sobre un caballo el Guadalmedina, ó en un crecido arroyo del partido primero de la Vega.

Desde los primeros instantes acudieron á los sitios de mayor peligro los señores gobernador de la provincia, alcalde, tenientes de alcalde y concejales, constituyéndose en el ayuntamiento una comisión permanente. El señor comandante general, con fuerza de carabineros, recorrió la población dictando, en la esfera de sus atribuciones, las órdenes convenientes.

Por la tarde llovió otra vez, pero por pocos instantes, inundándose de nuevo las calles de Mármoles y Victoria.»

A la hora en que nuestro corresponsal nos escribía, las diez de la noche, no había llegado el correo correspondiente á la anterior, seguían interrumpidas las líneas, y aunque había subido el barómetro, no habían desaparecido las indicaciones de inmediatas lluvias, las que parece han sido generales en las provincias.

En las cartas en que se nos comunican las precedentes noticias, se añade que se había sacado á flote el vapor inglés «Mategman», cuyo encallamiento se nos anunció telegráficamente, no habiendo sufrido averías el buque, que se hallaba cargado de pasas para New-York.

Con las lluvias del 17 se teme que hayan sufrido daño las cajas de pasas, unas 15,000 próximamente, que en aquella mañana se encontraban embarcadas en las barcasas que habían de llevarlas á los buques que han de conducir ese preciado fruto, riqueza de la mencionada provincia, á los puertos de Inglaterra y los Estados-Unidos.

Uno de los laborantes carlistas en Elyona ha solicitado y obtenido la nacionalidad francesa.

La «Campagna», periódico italiano de agricultura, llama la atención del gobierno y del comicio agrícola de Palermo sobre la adulteración del azufre con que se tratan las viñas para preservarlas del «oidium», adulteración que está llamada á producir resultados funestos.

Con este motivo aconseja este sencillo procedimiento para descubrir el fraude.

Se pone en un frasco de vidrio un poco de azufre del que se desea ensayar; después se vierte una pequeña cantidad de sulfuro de carbono, que se encuentra á poco precio en casi todas las farmacias, se agita el frasco, y si el azufre es puro se disolverá en su totalidad; pero si contiene materia extraña se precipitará al fondo, desapareciendo en el líquido el verdadero azulre.

El experimento no puede ser mas sencillo, exacto y al alcance de los agricultores.

Los establecimientos de artillería con que hoy cuenta la Prusia, son los siguientes:

Fábrica de cañones de Spandau, por cuenta del Estado.

Fábrica de cañones de acero; fábrica particular de Krupp, en Essen.

Fábricas de proyectiles de artillería en Berlin,

Spandau, Dantzig, Gleiwitz, Sterkrade, Paricelli, cerca de Kreuznach, Siegburgo y Becking.

Fábricas de armas portátiles en Erfurt, Dantzig y Spandau, todas ellas pertenecientes al Estado.

Fábricas particulares de la misma clase en Sommerda y Sutil.

Fábricas de pólvora en Spandau, Neisse y Metz.

Fábrica de municiones de Erfurt.

Fábrica de fulminantes en Coblenza.

Arsenales de construcción en Spandau, Deutz, Dantzig y Strasburgo.

En Sajonia hay un arsenal de artillería con talleres de construcción.

En Wurtemberg otro arsenal de artillería y la fábrica de armas de Oberndorf.

En Baviera talleres de construcción y laboratorio principal, situados en Munich: fundición de cañones en Augsburgo; fábrica de armas portátiles en Amberg, otra de pólvora y refinamiento del salitre en Eberkausen, cerca de Ingolstadt.

Madrid 21 de diciembre.

La circular electoral aparecerá mañana. Dice esta que concentrada la guerra en Navarra ha llegado el momento de hacer las elecciones deseadas por el gobierno, esperando que tomen parte activa en ellas los amantes del sistema monárquico constitucional; que deseaba procedieran las elecciones de las diputaciones y ayuntamientos, pero que las circunstancias lo han impedido; que se observará completa neutralidad en la lucha dentro de la legalidad, exigiéndolo así los funcionarios como regla de su conducta; que oírán todas las reclamaciones justas y reparará los errores en que puedan incurrir los gobernadores; que ajustará su conducta: primero, á la neutralidad de todos sus funcionarios; segundo, que se completarán los Ayuntamientos en donde haya vacantes y en que no estuviesen representados todos los elementos legales, ó renovará aquellas individualidades que se manifestasen hostiles á la ley; tercero, que cesen los embargos; y cuarto, que los gobernadores tendrán que denunciar los abusos é infracciones de estas disposiciones.

Madrid 21 de diciembre.

Los señores Casuso y Braus, constitucionales, han sido nombrados diputados provinciales de Madrid.

Se ha autorizado al conde de Valmaseda para que regrese de Cuba, delegando el mando en el segundo cabo.

Ha jurado el general Ceballos el cargo de ministro de la Guerra.

El general Jovellar ha recibido muchas felicitaciones.

Los notables han aceptado la variación del proyecto de Constitución en la parte referente á facultades extraordinarias al gobierno.

París 19 de diciembre.

Parece que las grandes potencias del Norte rechazan el programa de reformas presentado por la Puerta, á causa de que ofrece pocas garantías de ejecución.

París 20 de diciembre.

Un telegrama de Olesa dice que el cupon turco de enero será pagado, estando ya disponibles los fondos necesarios reunidos á fuerza de grandes estorsiones, sobre todo en el Asia menor.

Constantinopla 17 de diciembre.—El Sultan recibirá mañana en audiencia privada al embajador inglés. Esta visita es considerada aquí como una muestra de aprobación dada por Inglaterra al último firman, y una manera indirecta de significar

al Sultan que puede desentenderse muy bien de prestar oídos á las reformas que iban á proponerle las potencias del Norte.

Filadelfia 17.—El presidente Grant, acompañado del ministerio y del Tribunal Supremo en pleno, ha visitado los edificios de la Exposición.

Constantinopla, 18.—El Sultan ha recibido con mucha afectuosidad al embajador inglés, portador de una carta de la reina Victoria que le notifica el nacimiento de una hija de los duques de Edimburgo. El Sultan ha asegurado al embajador que las reformas decretadas serán pronta y puntualmente ejecutadas.

Londres 18.—El «Daily-News» asegura que el khedive ha ofrecido á Inglaterra venderle por ocho millones de duros su derecho al quince por ciento de los beneficios exedentes del canal de Suez.

Viena 18.—Una conferencia de cristianos celebrada en Bosnia ha acordado sostener la lucha hasta expulsar del país á todos los turcos.

Viena 18.—La «Correspondencia Política» publica un artículo oficial sobre el firman del Sultan. Este firman, dice, está desprovisto de toda garantía de ejecución, y la Puerta no podrá superar las dificultades que esta presenta sino con el acuerdo y cooperación de las potencias.

Crónica Local.

En nuestro número anterior prometimos á nuestros lectores ocuparnos hoy de la representación del «Rigoletto» en la noche del domingo último. Tenemos que hacer una especial mención por haber tomado parte por primera vez en ella el barítono señor Ciceri. No fué aventurado nuestro juicio al considerarle como uno de los mejores barítonos que han trabajado en nuestro teatro y así lo juzgó el público con sus reiterados aplausos, no solo en los cantables sino en los recitados todos y especialmente en el monólogo del segundo acto, en el que pintó perfectamente los encontrados afectos que combaten el corazón de Rigoletto.

En el alegro del duo final del tercer acto no sacó el señor Ciceri en nuestro humilde juicio musical, todo el partido que creíamos esperar, lo cual atribuimos á que la batuta del director no imprimió á dicho «alegro» la velocidad con que hemos visto cantarlo siempre.

Nos ocuparíamos gustosamente del tenor señor Sabatini y de la tiple señora Trafford si en revistas anteriores no hubiésemos manifestado los plácemes que han merecido del público siempre que han desempeñado esta ópera. Si bien el señor Sabatini apareció en la escena con una pequeña afección en la garganta, muy pronto se le desvaneció arrancando aplausos en el tercero y cuarto acto como de costumbre. La tiple señora Trafford arrancó también un espontáneo aplauso en la cadencia final de su cavatina del segundo acto.

Sin duda á causa del viento no pudo llegar ayer á Ciudadela el falucho portador de la correspondencia del continente.

Después de dos días aun existía ayer en una de las pilas que existen en las inmediaciones de San Pedro un podenco que había sido víctima de la estrigina, no causando muy buen efecto á los que por allí transitaban.

Asociacion de Beneficencia Domi- ciliaria de Mahon.

EXTRACTO de las cuentas del mes de Noviembre último aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

CARGO.

	Escs.	Mils.
Por la existencia que resultó en caja en 31 de Octubre último.	1139	039
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador.	312	006
Por lo ingresado por mano del Sr. Cura Párroco procedente de la predicacion é indulto cuadregesimal remitido por el M. I. Sr. Obispo Dr. Don Mateo Jaime Garau.	80	000
Por lo idem por las albaceas de la difunta Juana Segui y Carreras	4	000
Por lo idem por el director de la casa-asilo procedente de reintegros y de lo hallado en el cepillo del establecimiento	2	200
Total cargo S. E. ú O.	1537	245

DATA.

Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta.	76	830
Por el id. id. de los id. en especie id. id.	210	000
Por el haber del recaudador en el mes de esta cuenta.	8	000
Por el valor de los efectos de inmediato consumo adquiridos para el servicio y limpieza de la casa-asilo.	3	680
Por el valor de 300 latas adquiridas para justificante de los pobres que perciben el socorro en especie	2	700
Total data S. E. ú O.	301	210

RESUMEN.

Importa el cargo.	1537	245
Id. la data.	301	210
Existencia en caja.	1236	035

NOTAS.—1.º Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 360 sopas y 540 panes.

2.º El número de pobres socorridos por la Asociacion ha sido de 231.

Mahon 22 de Diciembre de 1875.—El Tesorero, José Albertí Sancho.—El Vice-presidente Rafael Femenias Gahona.

MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia en 1.º de diciembre	449
Altas en dicho mes.	2
Suma.	451
Bajas en id.	6
Existencia para 1.º de Enero de 1876.	445

Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Gregorio Femenias Aledo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santo Tomás Cantuariense obispo y mártir.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

En la iglesia Parroquial mañana á la misa conventual se dará principio á la devocion de 40 Horas que los Asociados al Apostolado de la oracion dedican anualmente al S. Corazon de Jesus, con los cultos siguientes: á las 11 misa meditada y estacion, á las 3 oracion mental y estacion, á las 5 Trisagio, sermon, tres Padre nuestros, Acto de Desagravios, canto, acto de consagracion, letrillas y Reserva, Serán oradores D. Jaime Tutzó, D. Lorenzo Pons, Dr. H-defonso Hernandez y D. Antonio Orfila Pbro:

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 20 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 45 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, y 27 minutos de la mañana. —Pónese á las 6 horas, y 41 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—6' t.

Mahon 28.—8'40 m.

Se ha hundido una escuela en Suiza, ocasionando 80 muertos y 50 heridos.

Han llegado refuerzos á Guipúzcoa.

Se ha verificado el entierro de Caballero de Rodas.

En el Consejo de ministros se ha aprobado el decreto de convocatoria de córtes.

3 p. Interior, 17'30.

Exterior, 18'20.

Bonos, 60'00.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 28 de Enero próximo venidero á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este juzgado, siendo la postura competente, la casa número 52 de la calle de la Infanta de esta ciudad, perteneciente á los hermanos D. Juan Francisco, D.ª Antonia, D.ª Margarita y Doña Maria Rosa Llambias y Roca, justipreciada en cuatro mil cuatrocientas pesetas; cuya subasta se efectuará arregladamente al pliego de condiciones despachado á instancia de dichos interesados. Mahon 28 Diciembre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno,

Hago saber: que el dia ocho de Enero próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta y remate simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal de un cercado de unas cuatro barcillas sembradio situado en este último término en el camino de la Nita propio de Lorenzo Triay y Pons, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados; pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo promovido por D.ª Antonia Orfila y Mercadal vecina de esta ciudad contra el referido Triay sobre pago de maravedis.—Dado en Mahon á 11 de Diciembre de 1875. Rafael Blasco. Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia 10 de Enero próximo á las once de la mañana se venderán en la Audiencia de este juzgado siendo la postura competente el predio Rafalet del término de Mercadal retasado en 30,500 pesetas y un vergel en la huerta de S. Juan de este término retasado en 5500 pesetas; todo con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albañanes despachados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D.ª Maria Mercadal y Quintana dueña de dichas fincas en el expediente instruido al efecto en este Juzgado.—Dado en Mahon á 10 Diciembre de 1875.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

Hago saber: que el dia doce de Enero próximo á hora de las once de la mañana se procederá á nueva venta en pública subasta de la casa número 126 de la calle del Arraval de esta Ciudad propia de Marcos Pons y Carreras bajo el tipo de cuatro mil pesetas en que ha sido retasada y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribania del infrascrito; pues así lo tengo mandado en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á diez de Diciembre de mil ochocientos setenta y cinco.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Para vender.

En el punto denominado Biniparrell hay para vender un cercado de 4 barcillas sembradio antes viña de 5500 cepas, juntamente con una casita. Informarán Pedro Olives de Biniparrell.

Un piano orizmtal de buenas voces, buena construccion propio para estudio. Informará el profesor D. Bartolomé Briones.

Una señora que vive calle de Buen-aire número ocho, desearia dar lecciones de italiano, dibujo natural, miniatura sobre marfil, guitarra y canto á precios sumamente módicos.

23. Calle Nueva. 23.

¡OJO OJO MAHON!

Aprovechad tan propicia ocasion.

Gran baratura de toda clase de géneros de seda, lana, hilo y algodón tan solo por 7 dias.

PRECIO DE ALGUNOS ARTICULOS.

Una mantilla muselina lana.	8	rs. vn.
Id. id. tul.	16	»
Id. id. granadina superior.	24	»
Un corte pantalon de á 12 palmos.	7	»
Cuellos puro hilo.	2	»
Puños id. id.	4	»
Un corte de vestido de merino pobre.	16	»
Un refajo pelfa de 14 palmos.	10	»
Lanas para vestido de señora á 4, 5, 6, 8 y 10 rs. vn. cana.		
Tatranes mezcla.	5	»
Id. lana dulce para batas de señora y caballero á 16, 20, 24.		

Lienzos á 4, 5, 6, 7, 8 hasta 20 rs. cana.

Camisetas algodón 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. una.

Pañuelos abrigos de 6¼ 7¼ 8¼ 9¼ de 4 á 60 rs.

Y un variado surtido de bayetas de todos colores, merinos, listas, madapolanes, percalinas, indianas de todas clases y un brillante surtido de pañuelos de seda, lana, hilo y algodón y todos cuantos géneros el comprador pueda desear á precios sumamente limitados.